

Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information
Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable



Nom du/de la citoyen.ne : Enrique Manfredi Grandio

Situation familiale <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Marié/en couple<input checked="" type="radio"/> Célibataire<input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien_____	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Primaire<input type="radio"/> Secondaire<input checked="" type="radio"/> Universitaire
---	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

Je suis une étudiante universitaire chinoise, de 20 ans, qui étudie actuellement au Royaume-Uni. Je viens d'une famille riche, ce qui m'a permis de recevoir un degré d'éducation supérieure à la moyenne chinoise, et de venir étudier à Londres.

Mes parents m'ont toujours raconté la vérité et m'ont aidé à voir à travers la propagande de mon gouvernement. En arrivant à Londres, je pensais que je ne devrais plus jamais avoir à différencier la vérité des mensonges, mais avec la montée des réseaux sociaux et la concentration des médias cela redevient de plus en plus une nécessité. Sur les réseaux sociaux, on ne voit que ce que l'on veut voir et on écoute que ce que l'on veut écouter. On ne nous propose pas de points de vue différents car les algorithmes savent que cela ne fera que nous faire passer moins de temps sur les réseaux sociaux. De plus, avec la concentration des médias, nous pouvons changer de chaîne plusieurs fois pour finalement toujours écouter les mêmes opinions.

Mon gouvernement construit une méga ambassade en Angleterre, dans le but de surveiller les ressortissants chinois à l'étranger. Cela est une atteinte à la liberté d'expression de tous les citoyens chinois en Angleterre, dont moi.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

La solution la plus simple et la plus utile est l'éducation. Si l'on destine plus d'argent aux écoles et collèges, on pourra développer l'esprit critique des nouvelles générations, qui sont les plus affectées par ce nouveau flux de fake news et par les réseaux sociaux qui affichent seulement ce qu'on veut voir. De plus, si l'on mène des campagnes de sensibilisation aux médias chez les jeunes adultes, la radicalisation politique des idées en ligne baisserait par exemple considérablement.

Les grandes entreprises dans le domaine du numérique sont difficiles à traduire en justice, puisqu'elles constituent le coeur d'une économie indispensable à une énorme majorité de personnes. Les géants comme Meta ont récemment allégé leur modération dans le but d'un flux d'information plus "libre", mais c'est le contraire qui a lieu : les informations fiables se voient enterrés sous des montagnes de fake news. Pour combattre cela, nous pourrions essayer d'imposer des régulations à ces entreprises, mais c'est un processus difficile, puisqu'elles utilisent la liberté d'expression comme arme pour se défendre.

Finalement, nous devons imposer des régulations à la nouvelle ambassade chinoise pour défendre les droits de ses citoyens à l'extérieur, et garantir notre sécurité et notre liberté d'expression.